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Kreistag der Leichtathleten am 12.04.2024 

 

Jahresberichte zu TOPs 6 und 7 
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Jahresbericht Vorsitzender 

Peter Grunwald 

 

Liebe Leichtathletikfreunde, 

 

nach wettkampfarmen Coronajahren, konnten sowohl die Anzahl der Wettkämpfe als auch 

die Teilnahmezahlen der Wettkämpferinnen und Wettkämpfer deutlich erhöht werden. 

 

Nicht zuletzt zur Attraktivität beigetragen, haben auch die beiden höherwertigen Meister-

schaften: Hessische Meisterschaften und Deutsche Meisterschaften der Aktiven im Kasseler 

Auestadion. 

 

Insgesamt kommen wir im Kreisgebiet somit auf: 

3 Kreismeisterschaften (Halle gesplittet in Kassel und Baunatal) 

2 KILA-Meisterschaften (Halle und Freiluft) 

4 NH-Meisterschaften 

 

Da die Deutschen und Hessischen Meisterschaften das Auestadion weitgehend blockiert ha-

ben, war die Saison für alle intensiv und aus Kreissicht bereits nach den Sommerferien been-

det. Die späte Lage der Sommerferien führt auch seit einiger dazu, dass die Austragung einer 

Kreismehrkampfmeisterschaft kaum noch möglich ist. 

 

Was die Sportstätten betrifft, versuchen wir möglichst auch die Kasseler Buchenau-Kampf-

bahn neben dem Auestadion zu nutzen. Allerdings besteht hier die Herausforderung, dass die 

Vereinsräumlichkeiten der TG Wehlheiden gehören und wir mit dem Verein bzgl. der Nutzung 

des Büros Absprachen treffen müssen und bei Bahnwettkämpfen die Zeitmessanlage aufwen-

dig hin und zurück transportiert werden muss. Von daher wäre das Ansinnen des Kreises, 

Bahnwettkämpfe möglichst im Auestadion oder im Baunataler Parkstadion stattfinden zu las-

sen. 

 

Neben den regulären Wettkämpfen ab der Wettkampfklasse U12 steht der Kreis Kassel hinter 

der verbandspolitischen Auffassung, dass Wettkämpfe der Kinderleichtathletik richtig und 

wichtig sind! Unsere Kinderleichtathletikbeauftragte Jana Helferich hat daher nach der Über-

nahme des Amtes von Markus Meibert mit viel Liebe und Engagement die beiden sehr gut be-

suchten KILA-Veranstaltungen vorbereitet und durchgeführt. Wir bedanken uns für diesen ge-

lungenen Einstieg ganz besonders. 
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Zum ersten Mal ist es uns mit dem Schulsportbeauftragten Silvan 

Döring gelungen einen „Kasseler Talenttag“ in Kooperation mit 

dem staatlichen Schulamt und der Uni Kassel auf die Beine zu stellen. Insgesamt waren von 

den Schulen der Stadt und des Landkreises über 300 Schülerinnen und Schüler im Auestadion, 

die sich an leichtathletischen Disziplinen ohne Leistungsmessung erproben konnten. Ca. 25 

Studierende und Helfer haben diese Veranstaltung mit unterstützt. Der Talenttag wird im Jahr 

2024 wiederholt. Ein herzliches Dankeschön an Silvan Döring und an alle weiteren beteiligten 

Organisatoren, Helfer und Sponsoren. 

 

Wir würden uns freuen, wenn dieser Tag stärker von den Vereinen zur Talentsichtung genutzt 

würde, um dann das Interesse der Schülerinnen und Schüler an der Leichtathletik weiter zu 

befördern. 

 

Mit dem Ausscheiden von Lothar Schattner (im Übrigen auf eigenen Wunsch) als Pressewart 

des Kreises wurde der Kreisvorstand vor eine große Herausforderung gestellt. Natürlich hät-

ten wir es gern gesehen, wenn Lothar Schattner noch ein bisschen weiter gemacht hätte, 

denn sein enormes Wissen über die Leichtathletik und einzelne Wettkämpfer ist nur schwer 

zu ersetzen. Trotzdem freuen wir uns, dass unser Vorstandsmitglied Sascha Parotat-Kouril die 

Herausforderung angenommen hat. Wir würden uns freuen, wenn er durch die Vereine un-

terstützt würde. Wünschenswert wäre sogar, wenn er für den Anfang Textbeiträge erhält, die 

er dann in die entsprechenden Berichte einarbeiten kann. Was wir nicht wollen, ist destruk-

tive Kritik. Diese schadet immer dem ehrenamtlichen Engagement und ist letztendlich wenig 

erbaulich. 

 

Besonders erwähnen möchte ich noch, dass unser Seniorenwart Peter Machner zum Fach-

wart Senioren im HLV berufen wurde und ebenfalls in der AG Senioren aktiv mitwirkt. Silvan 

Döring ist neben seinem Amt als Schulsportbeauftragter auch Mitglied der AG Schulsport im 

HLV. Mit Kristina Isermann Fachwartin Schulsport (Uni Kassel, nicht im Kreisvorstand) können 

somit weitere Kompetenzen in der Region Nord gebündelt werden. 

 

Überraschend auf eigenen Wunsch ausgeschieden ist Rolf Kornherr als Wettkampfsportwart. 

Rolf Kornherr hat viele Jahre, zunächst als Kampfrichterwart und später als Wettkampfsport-

wart und stellv. Kreisvorsitzender, die Wettkämpfe kompetent und engagiert begleitet. Dar-

über hinaus war ein Wettkampf ohne Rolf Kornherr – egal in welcher Funktion – undenkbar. 

Rolf bleibt uns zwar als Kampfrichter erhalten, wird uns aber als Funktionär sehr fehlen. Für 

seine ausdauernde Arbeit als hochgeschätztes Vorstandsmitglied gebührt ihm unser aller 

Dank. Wir hoffen, auf dem Kreistag einen entsprechenden Nachfolger oder eine Nachfolgerin 

zu finden. 

 

Im Jahr 2023 konnten Frieder Bangert und ich wieder Grundausbildungen für Kampfrichter 

und Fortbildungen in der Region durchführen. Der Kreis Kassel kooperiert mit dem Kreis 
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Hofgeismar und dem Schwalm-Eder-Kreis bei der Gestellung von 

Kampfrichtern und bei der Ausbildung von Kamprichtern. So 

konnten im Jahr 2023 kreisübergreifend neue Kampfrichter ge-

wonnen werden. Weiterhin stellt der Kreis Kassel Verbandsaufsichten für alle Sportfeste und 

bestenlistenfähigen stadionfernen Veranstaltungen. Wir würden uns freuen, wenn die jungen 

und neuen Kampfrichter dem Aufruf der Kampfrichterwarte folgen und sich an den Wett-

kämpfen beteiligen und auch entsprechende Erfahrung erwerben. 

 

Die Kasseler Sparkasse fördert seit Jahren die Vereinslandschaft mit einem großen finanziellen 

Beitrag im Rahmen des Sparkassen-Grand-Prix. Alle Kreiswettkämpfe sind entsprechend in die 

Wertung eingeflossen und von Hannelore Herrmann aufwendig zusammengestellt worden. 

Dafür danken wir sehr herzlich. 

 

Die Siegerehrung erfolgt jeweils nachgelagert in einem feierlichen Rahmen. So auch wieder 

im Jahr 2023 mit der symbolischen Übergabe der Vereinsschecks an die teilnehmerstärksten 

Vereine. 

 

Abschließend möchte ich mich bei meinen Mitstreitern im Vorstand, bei den städtischen Gre-

mien Kassel und Baunatal sowie bei euch Athleten, Trainern und Kampfrichtern herzlich be-

danken. Wir hoffen auf gute und erfolgreiche Wettkämpfe in diesem Jahr. 

 

Mit sportlichen Grüßen 

 

Peter Grunwald 
Kreisvorsitzender  
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Jahresbericht Wettkampfsportwartes  

Rolf Kornherr 

Liebe Sport- und Leichtathletikfreunde, 

Das Jahr 2023 war für den Kreis Kassel wieder ein normales Jahr mit vielen Veranstaltungen. Die Pla-

nungen von Veranstaltungen konnten wieder fast wie in der Vergangenheit durchgeführt werden. Es 

gab dann leider wetterbedingte Absagen, die nicht vermeidbar waren. Das war für die Kampfrichter und 

Sportler ein fast normales Jahr. 

Der erste geplante Termin der Hallenmeisterschaft konnte zusammen mit KiLa an zwei Sonntagen 

durchgeführt werden. Die Kreismeisterschaft Einzel fanden wie früher im Auestadion im normalen Rah-

men mit leicht verändertem Zeitplan statt.  

Im Mai haben wir dann einen Nordhessische Staffel- und Hürdenabend organisiert. Bei warmem Wetter 

für alle etwas Besonderes. Unsere Mithilfe bei einem JTO-Wettkampf war ebenso im Plan. 

Für den Sommer 2023 standen noch zwei große Termine auf der Liste, die Hessische und kurz danach 

die Deutsche Meisterschaft im Auestadion, die für alle eine Hitzeschlacht wurden. 

Ein herzliches Dankeschön an alle Kampfrichter auf dem Platz und im Wettkampfbüro, sowie alle Sport-

ler und Trainern für die Zusammenarbeit im Jahr 2023. 

Dank gebührt aber auch dem Sportamt und den Platzwarten in Kassel und Baunatal, die uns bei allen 

Terminen unterstützt haben. Ebenso danken ich dem HLV für die Unterstützung unserer Arbeit. 

Im September habe ich dann aus rein persönlichen Gründen meinen Rücktritt aus dem Kreisvorstand 

bekanntgegeben. Meinem Nachfolger wünsche ich immer eine glückliche Hand bei allen Planungen. 

Hier nochmal meinen Dank an den Kreisvorstand für die jahrelange gute Zusammenarbeit. 

Mit sportlichem Gruß 

 

Rolf Kornherr 

Wettkampfsportwart 
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Bericht Kassierer 

Frank Wenkel 

 

 

vom: 01.01.2023 bis 31.12.2023

Kontierung Einnahmearten Betrag brutto (inkl. USt)

706 Etatzahlung an Kreise 959,57

2303 Zuschüsse 500,00

3220 Spenden 150,00

5104152 Zinserträge Kreise

107 5105043 Meldegelder Kreismeisterschaften 2.448,00

5105726 Einnahmen Schulungen 

5206011 Einnahmen Kreisbestenlisten

5206019 Einnahmen VK T-Shirts 1.002,36

5206045 Vermietung Zeitmessanlage/Sportgeräte an Vereine

6048 sonstige Einnahmen o. Ust. (z. B. Eigenanteil Karikleidung)

5206049 sonstige Einnahmen Vereine (z.B. VK Stellplatzkarten)

5106174 erhaltene Zuschüsse Kari-Kleidung 147,50

5308014 Einnahmen Inserate Bestenlisten

5308018 Einnahmen Werbung/Sponsoring

5308032 Einnahmen Bewirtschaftung (z. B. durch Kuchentheke)

Sonstige E

Gesamtsumme der EINNAHMEN: 5.207,43

Kreis KasselHLV Kreis:  

Sonstige Einnahmen ( nur in Ausnahmefällen verwenden!) 

ohne Erläuterung und Beleg-Nr. Verarbeitung nicht möglich!

Kontierung Ausgabearten Betrag brutto (inkl. VSt)

305 Inventar ab 800,00 €

475 ger. Anlagegüter 60,00 - 799,00 €

708 Verrechnung Bestennadeln/HLV-Artikel

2773 Aufwendungen Vorstandssitzungen Kreise -306,80

2766 Aufwendungen Kampfrichter -652,08

2774 Aufwendungen Tagungen Kreise -273,70

2711 Aufwendungen Bürobedarf Kreise -173,56

2717 Geldnebenkosten Kreise -24,15

2802 Werbekosten (Ehrungen, Jubiläen) -104,04

3251 gezahlte Zuwendungen an Vereine -500,00

5532 Aufwendungen Kreismeisterschaften -2.842,47

5546 Ausgaben sonstige Veranstaltungen (z. B. Referentenkosten)

5882 Verpflegung bei Veranstaltungen (z. B. Schulungen)

6174 Kampfrichterkleidung Kreise -1.283,21

5906183 Kosten Kreisbestenlisten

5908350 Druckkosten für Inserate (nur Werbung)

5808152 Wareneinkauf Bewirtschaftung

Sonstige A

Gesamtsumme der AUSGABEN: -6.160,01 €

Sonstige Ausgaben ( nur in Ausnahmefällen verwenden!) 
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ERGEBNISMITTEILUNG

A) EINNAHMEN:

B) AUSGABEN:

ÜBERSCHUSS (+) / VERLUST (-):

Bestände am 31.12.2023

383,82 € Kassenbestand (Bargeld) 650,48 €

Postbank

2.231,69 € Girokonto bei Bank/Sparkasse 99,12 €

Girokonto bei Bank/Sparkasse 913,33 €

18,04 € Sparguthaben/Festgeld 18,04 €

2.633,55 € Gesamtbestand am 31.12.2023am 31.12.2023 1.680,97 €

(siehe Kassenprüfungsbericht)

Stempel Datum & Unterschrift Kassenprüfer

1.180,97€   

500

Zweckgebundene Rücklagen für neuen Urkundendrucker

-952,58 €

*** im Gesamtbestand sind 

zweckgebundene Rücklagen 

       für größere Investitionen 

5.207,43 €

500,00 €

Ges

amt

-6.160,01 €

-952,58 €
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Bericht der Kassenprüfer 

Christian Klupsch und Rainer Kästner 
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Jahresbericht Kampfrichterwarte  

Michael Dumke und Thomas Schröder 

Liebe Sport- und Leichtathletikfreunde, liebe Kampfrichtinnen und Kampfrichter, 

wie in den letzten Jahren waren unsere Kampfrichter und Kampfrichterinnen wieder auf vie-

len Wettkampfveranstaltungen im Kreis und darüber hinaus im Einsatz. 

Bis Ende 2023 waren im Kreis Kassel 43 Kampfrichter/innen aktuell gemeldet, incl. der neu 
Ausgebildeten. Drei Kampfrichter haben sich abgemeldet. 

Eine Veranstaltung musste aufgrund von starkem Unwetter und der daraus folgenden Sper-
rung der städtischen Sportstätten am Vortag abgesagt werden. 

Bis zum Jahresende 2023 waren insgesamt 157 Kampfrichter und Kampfrichterinnen bei 15 
Veranstaltungen im Einsatz. Hervorzuheben sind die Hessischen Meisterschaften und die 
Deutschen Meisterschaften der Aktiven. Außerdem wurden wieder für die jungen Sportler 
und Sportlerinnen KILA-Wettbewerbe durchgeführt. Die Kreishallenmeisterschaften MW 
U12 und MW U14 mit den Technischen Disziplinen konnten dieses Mal im Frühjahr in der 
Auesporthalle und die Sprints im November in der Langenberghalle in Baunatal durchgeführt 
werden. 

Insgesamt kann auf die Kampfrichter als verlässliche Gruppe zurückgegriffen werden, um so 
die Ausrichtung der Wettkämpfe sicherstellen zu können. Allerdings würden wir uns über 
eine größere Beteiligung neu ausgebildeten Kampfrichter und Kampfrichterinnen freuen.  

Nur durch konsequente Ausbildung neuer Kampfrichter können auch in Zukunft die Durch-
führung von Wettkämpfen sichergestellt werden. Dazu konnten Im Jahr 2023 für die Region 
Kassel im Herbst zwei Grundausbildungen für Kampfrichter angeboten werden. 

Für den Kreis Kassel waren 10, für den Kreis Schwalm-Eder 18, für den Kreis Hofgeismar 13 
und für den Kreis Waldeck-Frankenberg 1 Kampfrichteranwärter dabei.  

Wir bedanken uns, bei den Lehrbeauftragten Peter Grunwald und Frieder Bangert für die 
gute Arbeit, die mit viel Zeit und Aufwand verbunden ist, ganz besonders. In der neuen Pla-
nung für das Jahr 2024 werden wir die frisch ausgebildeten Kampfrichter mit einplanen und 
hoffen auf rege Teilnahme an den Wettbewerben.  

Positiv von allen Kampfrichtern/innen wurde aufgenommen, dass von den Vereinen zu den 
Einsätzen wieder Helfer zur Unterstützung abgestellt wurden. 

Alle Kampfrichter haben bei den Veranstaltungen einen guten Ausbildungsstand und gute 
Arbeit in den Stadien gezeigt. DANKE!! Besonderer Dank dafür, dass wir die großen Veran-
staltungen, Hessische und Deutschen Leichtathletikmeisterschaften, mit euch gut und gewis-
senhaft durchführen konnten. 

Wir hoffen, dass ihr uns auch im Jahr 2024 wieder zahlreich unterstützen könnt. Schon am 
24./25. 02. haben wir die nächste größere Veranstaltung DM Masters Winterwurf, für die 
bereits die Vorbereitungen laufen. Dafür federführend und verantwortlich ist der neu Fach-
wart Senioren Peter Machner, bei den wir uns herzlich für den Einsatz bedanken.  
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Bis zum Sommer stehen 11 Veranstaltungen für den Kreis und 
die Region Nord auf dem Programm. Wir wollen diese mit der 
gewohnten Personalstärke und der guten Leistung durchführen. 

Zum Schluss geht aber auch der Dank an das Sportamt und an die Platz-u. Hallenwarte von 
der Stadt Kassel und der Stadt Baunatal für die gute und jederzeit konstruktive Zusammenar-
beit. 

 

Thomas Schröder und Michael Dumke 

Kreiskampfrichterwarte HLV Kreis Kassel 
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Jahresbericht Seniorenwart 

Peter Machner 
 

Im Jahr 2023 wurden für die Seniorinnen und Senioren im Kreis Kassel die Nordhessischen 

Meisterschaften in den Wurfdisziplinen mit dem Kreis als Veranstalter und den beiden Bauna-

taler Vereinen als örtlicher Ausrichter durchgeführt. 

  
Am 7. Mai folgten die Kreismeisterschaften im Auestadion, angeboten wurden die 

Sprintstrecken, 800 m und Weitsprung. Leider waren nur 8 Seniorinnen/Senioren da-

bei. 

11 Seniorinnen und Senioren aus dem Kreis Kassel waren bei den Deutschen Meisterschaften 

der Masters am 12. + 13.08.2023 in Mönchengladbach unterwegs. Insgesamt konnten 5 

Deutsche Meisterschaften und 2 Vizemeisterschaften und 5 Bronzemedaillen erkämpft wer-

den. 

Bei den Hessischen Seniorenmeisterschaften am 10.09.2023 waren 8 Athletinnen und Athle-

ten aus dem Kreis Kassel aktiv. 

Bemerkenswert eine Deutsche Meisterschaft und ein 2. Platz bei den Berglaufweltmeister-

schaften bei den Aktiven Laura Hottenrott – mit über 30 Jahren kann sie schon zu den Senio-

rinnen gerechnet werden. 

Auch International konnten Seniorinnen und Senioren aus dem Kreis Kassel Erfolge feiern: In 

Pescara (Italien) bei den European-Masters-Championships gewannen 

❖ Regina Machner W70 

Silbermedaille im Speerwurf, Bronzemedaille im Hochsprung 

❖ Marianne Gödel W70 

5. Über 800 m, 7. Im Crosslauf und über 5000m 

❖ Renate Bach W60 

5. mit der Crosslaufmannschaft W60 des DLV 

 
Im meinem letzten Jahresberichten hatte ich auf die AG Senioren- und Gesundheitssport im 

HLV hingewiesen. Die Seite ist unter dem Reiter Sportentwicklung Senioren / Masters zu fin-

den. 

Das grobe Erscheinungsbild besteht zurzeit noch. Die Spalte auf der rechten Seite zeigt in-

zwischen neben Wettkampfterminen und -ergebnissen auch Berichte zu Veranstaltungen 

der Seniorinnen und Senioren, seit Beginn das Jahres 2024 „Masters“. 

Neben den Berichten sind auch die Meisterschaftsstandards aufgeführt einschließlich der Be-

gründung zur Einführung der Standards und die Arbeitsschwerpunkte zitiert und 

diese entsprechend kommentiert. Die inzwischen vorhandene Aktivität ist das Resultat-

meiner Wahl zum Seniorensportwart im HLV – Leiter der AG Senioren. 

Weitere auf der HLV-Seite genannten Aufgaben und Ziele der AG Senioren- und Gesund-

heitssport können direkt auch auf den Kreis übernommen werden.   
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Dies sind im Einzelnen: 

„Ansprechpartner für alle Masters–Leichtathletinnen und 

Leichtathleten, gleich ob aktive Sportler, Wettkämpfer, Trainer, 

Betreuer“. 

Es gilt, bei den Masters-Athleten eine größere Wertschätzung zu erzielen und somit auch 

Ausrichter für entsprechende Wettkämpfe zu finden. Viele Masters-Athleten sind in ihren 

Vereinen tätig und dies in unterschiedlichsten Bereichen. 

Auch würde ich mich über eure Unterstützung freuen, denn nur gemeinsam können wir et-

was bewegen und die Senioren-Leichtathletik nach vorne bringen. Für Anregungen, Vor-

schläge, Mithilfe neue Ideen und vieles mehr bin ich stets offen und dankbar!“ 

Die Aufnahme von Seniorenwertung in die Sportfeste der Region; Sportveranstaltungen für 

Senioren/Seniorinnen im Kreis wären. Weiterhin hoffe ich auf Angebote neben den Wett-

kämpfen, um Seniorinnen und Senioren für die Leichtathletik zu begeistern und damit eine 

gesunde Bewegung mit netten Kontakten zu ermöglichen, z.B. Sportabzeichen, Lauftreffs 

etc. 

Im Jahr 2024 sind im Kreis Kassel die Nordhessischen Meisterschaften in den Wurfdisziplinen 

mit dem Kreis als Veranstalter und den beiden Baunataler Vereinen als örtlicher Ausrichter 

am 28.04.2024 geplant. Eine Großveranstaltung, die Deutschen Meisterschaften Masters 

Winterwurf wurden bereits erfolgreich in Baunatal durchgeführt. Dazu ein großes Danke-

schön allen Kampfrichter, Helfern und Mitorganisatoren. 

 

 

Peter Machner 
Seniorensportwart HLV 
Seniorenwart HLV-Kreis Kassel 
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Jahresbericht Beauftragte für Kinderleichtathletik 

Jana Helferich 

Ich habe das Amt der Beauftragten für die Kinderleichtathletik im März 2023 von Markus Meibert über-

nommen. Durch verschiedene Tätigkeiten in meinem Heimverein GSV Eintracht Baunatal als Übungslei-

terin in der Kinderleichtathletik und als Vorstandsmitglied der Abteilung konnte ich in den letzten Jahren 

bereits einige Erfahrungen im Organisieren und Ausrichten von kleineren Wettkämpfen sowie dem 

recht jungen Kinderleichtathletiksystem des DLV sammeln und möchte dies in die Arbeit meines Amtes 

beim HLV-Kreis Kassel einbringen. 

Im Mai 2023 ging es dann auch schon los: gemeinsam mit dem Schulsportbeauftragten Silvan Döring 

und Christina Isermann von der Universität Kassel habe ich erstmalig den Talenttag im Kasseler Auesta-

dion geplant, organisiert und evaluiert. Die Zielgruppe waren Grund- und weiterführende Schulen aus 

dem Landkreis. Der Talenttag wurde ins Leben gerufen, um Kindern aus der Region des Landkreises 

Kassel Leichtathletik näher zu bringen und für die Mitgliedschaft in regionalen Vereinen zu werben. Zu-

dem ging es auch darum, die Leichtathletik auch wieder für den Schulsport attraktiver und das Konzept 

der Kinderleichtathletik für Lehrkräfte zugänglicher zu machen. Über 300 Anmeldungen von ca. 5 Schu-

len und durchweg positive Resonanz zeigten, dass sich ein erneutes Angebot auch für das Jahr 2024 

lohnt. Seit Dezember 2023 treffen wir uns wieder für die Planungen des Talenttages am 08.05.2024 auf 

der Buchenau-Kampfbahn in Kassel. 

Am 23.09.2023 richtete der HLV-Kreis Kassel gemeinsam mit der TG Wehlheiden KiLa-Kreismeister-

schaften auf der Buchenau-Kampfbahn aus. Bei schönstem Wetter konnten an diesem Samstagmorgen 

die kleinsten Leichtathletinnen und Leichtathleten aus verschiedenen Nordhessischen Vereinen in den 

Altersklassen U8, U10 und U12 in drei verschiedenen Disziplinen im Team jeweils großartige Leistungen 

und Ergebnisse erzielen. Die Ergebnisse dieser Kreismeisterschaften werden für den Sparkassen-Grand-

Prix am 15.03.2023 berücksichtigt. Aktuell bereite ich die KiLa-Kreismeisterschaften am 04.05.2024 in 

Kaufungen vor und freue mich auf eine „kinderleichte“ Kinderleichtathletik-Freiluftsaison, gute sportli-

che Leistungen und viele schöne Begegnungen. 

 

Jana Helferich 

Beauftragte Kinderleichtathletik HLV-Kreis Kassel 
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Jahresbericht Schulsportbeauftragter 

Silvan Döring       

 

In diesem Bericht stelle ich die zentralen Inhalte des letzten Jahres im Bereich Schulsport dar.  

 

Erfolgreicher Erster Talenttag Leichtathletik im Auestadion Kassel, 

Planung und Durchführung des zweiten Talenttages 

Zur Talentsuche und Talentförderung wurde am 17.05.2023 der erste 

Talenttag im Auestadion Kassel durchgeführt. Die Veranstaltung 

wurde vom HLV-Kreis Kassel organisiert, durch die Universität Kassel 

unterstützt und vom Schulamt begleitet. 

Insgesamt haben ca. 300 Schülerinnen und Schüler der Klassen 4 bis 

6 teilgenommen. Am Ende erhielten alle Schülerinnen und Schüler Teilnahmeurkunden oder 

Talentzertifikate, sowie eine Einladung in ein Schnuppertraining in einen Verein ihrer Wahl. 

 

Der nächste Talenttag findet am 08.05.2024 auf der Buchenau Kampfbahn statt. In diesem 

Jahr soll die Vereinspräsenz gestärkt werden, sodass Vereine auch kleine „Mitmachange-

bote“ anbieten können. Weitere Informationen folgen auf dem Kreistag und als schriftliche 

Anfrage an die Vereine. Der Talenttag soll im Jahr 2024 für die Jahrgangsstufen 4 und 5 ange-

boten werden. 

 

Vertiefende Kooperation mit der Universität Kassel  

Seit 2022 sind wir in einer vertieften Kooperation mit der Universität Kassel. Diese unter-

stützt uns im Bereich des Talenttages, sowie der Kinderleichtathletik. 

 

Koordinatoren Wechsel im Schulamt Kassel 

Neuer Ansprechpartner im Schulamt ist Thomas König. Ich freue mich auf eine gute Zusam-

menarbeit! 
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Unterstützung und Mitorganisation bei Jugend trainiert 2024 

Wie in den Vorjahren findet auch im Jahr 2024 der Regionalent-

scheid statt. Am 15.05.2024 wird dieser vom HLV, sowie der Universität Kassel, wieder un-

terstützt werden. Austragende Instanz ist das staatliche Schulamt Kassel. 

 

Bundesjugendspieloffensive 2022 / 2023 

Ab dem Schuljahr 2023/2024 ist die Wettbewerbsform für die Grundschulen verbindlich und 

wird auch in den unteren Jahrgängen der weiterführenden Schulen empfohlen. Ab der 

Klasse 7 sollte die bekannte Wettkampfform durchgeführt werden. 

Publikmachend wurde die Webseite des HLVs im Bereich des Bundesjugendspiele überarbei-

tet und ein neues Logo (Kachel) kreiert, welches auf den Kreisseiten eingebunden werden 

soll. Weitere Informationen: https://www.hlv.de/jugend/buju-offensive 

 

Schulsport AG 

Seit 2023 bin ich gewählter Vertreter der Kreise in der AG Schulsport des HLV. Hier hatten 

wir bisher eine konstituierende Sitzung, in der wir die Schwerpunkte für die zukünftige Ar-

beit gelegt haben. Die Schwerpunkte der AG Arbeit sind dabei: 

I: Qualifizierung von Lehrkräften, LIVs, TrainerInnen, Studierenden 

II: Bundesjugendspiel-Offensive 2022-2024 

III: Förderung von Vereins-Schul-Kooperationen  

 

Silvan Döring 

Schulsportbeauftragter HLV-Kreis Kassel 

 

 

 

 

 

 

https://www.hlv.de/jugend/buju-offensive
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Jahresbericht Breitensportwart  

Sascha Parotat-Kouril 

Das Jahr 2023 war geprägt von zahlreichen spannenden Wettkämpfen und Veranstaltungen. Neben 

den traditionellen Leichtathletikwettbewerben haben wir uns auch verstärkt auf Breitensportveran-

staltungen konzentriert, um möglichst vielen Menschen die Möglichkeit zu geben, an sportlichen Akti-

vitäten teilzunehmen. Hierzu zählen Volksläufe und Kreismeisterschaften. Hierbei standen sowohl 

Laufcups als auch offene Wettkämpfe im Vordergrund. Insbesondere die Teilnahme von Teams oder 

Gruppen war sehr beliebt und förderte den Teamgeist und die Freude an der Bewegung. 

Ausblick auf Inklusion im Breitensport 

Die Förderung von Inklusion im Breitensport ist uns ein besonderes Anliegen. Im kommenden Jahr 

2024 planen wir daher, Maßnahmen zu ergreifen, um Menschen mit Behinderungen einen barriere-

freien Zugang zur Leichtathletik zu ermöglichen. Dazu werden wir die vorhandenen Strukturen und 

Angebote überprüfen und gegebenenfalls anpassen. 

Außerdem beabsichtigen wir, Kooperationen mit inklusiven Organisationen und Einrichtungen einzu-

gehen, um den Austausch zu fördern und gemeinsame Projekte zu realisieren. Ziel ist es, Menschen 

mit Behinderungen die Chance zu geben, ihre Fähigkeiten in der Leichtathletik zu entfalten und aktiv 

am Breitensport teilzuhaben.  

Mit sportlichen Grüßen 

Sascha Parotat-Kouril 

Breitensportwart 

 

 


